

## 令和3年1月定例教育委員会会議結果報告及び会議録（要点筆記）

日 時：令和3年1月20日（水）13：30～14：10

場 所：古賀市役所 第1庁舎 第一委員会室

出席委員：長谷川教育長 米倉議長 大賀委員 木村委員 小山委員 松下委員

欠席委員：0名

事務局：青谷教育部長 桐原教育総務課長 浦邊学校教育課長兼主任指導主事 樋口青少年育成課長 柴田文化課長 三上学校給食センター所長 村上生涯学習推進課参事補佐兼社会教育振興係長 井上学校教育課指導主事 教育総務課庶務係（坂井）

傍聴者：0名

付議事項：

1. 開会
2. 教育長あいさつ
3. 諸 報 告
  - (1) 教育長報告
  - (2) 教育委員情報交流 なし
  - (3) 教育委員会報告 市議会第1回臨時会について
4. 議案

番 号	件 名	議決年月日	議決結果
第1号議案	【臨時代理】古賀市家庭学習用インターネット環境新規整備世帯通信料補助金交付要綱の制定について	R3.1.20	承認

5. 協議事項  
なし

6. その他事項
  - (1) 各課（所属）等報告
  - (2) その他
7. 閉会

会議内容：以下のとおり

### 1. 開会

13時30分、議長が開会を宣言。

皆さんこんにち。あけましておめでとうございます。

思いもかけないような状態でどんどんコロナが進んでいって、ますます増えているので心配していますけども、ちゃんと自分の身を守るためのうがい手洗いを徹底的にやるしかないと考えております。皆さんもぜひ注意されて行動されてあると思います。そういった時期でもあり、前回と同じように議案が配られていますので、議案朗読は省略し要点のみ説明していただき審議して済ませたいと思いますので、よろしく願いいたします。それでは、1月の定例教育委員会を始めます。

## 2. 教育長あいさつ

- ・本年もよろしく願いいたします。

コロナ禍において、成人式に出席をいただいた教育委員さんありがとうございました。本来なら、全員に御出席をいただきましたかところですが、コロナということで、できるだけ来賓も少なくし、安全を担保するという方針に従いまして、お願いをしたところ。市の職員や参加された教育委員さんからも、3か所とも非常に落ちついた状況で、成人式が滞りなく行われたということのを伺い、我々も安心をしております。今年度成人式を迎えた方々にとっては、非常に簡素で、我々からすると式典を開いてあげたというだけになってしまいましたけども、逆に、これから10年20年たったときに、記憶に残る成人式となり、私も挨拶の中でその一言ちょっと言ったわけですけども、自分たちの成人式がコロナで中学校の体育館でしたねと言われるのではないかと、それでもいいのかなというふうに思っております。20歳を迎えた子どもたちが、今後、いろんなところで羽ばたいて、古賀市のために、いろいろ頑張ってくれればと思っております。来年度の成人式については、コロナが終息をして、例年どおり行われることを願っています。

- ・コロナの感染状況について、学校も市役所ももう玄関まで、やってきているという状況を御報告させていただきます。陽性者は、数名学校でも出ていますけれども、学校が休校になるとかはありません。PCR検査をする件数はかなりの数出ておりますし、市役所の職員の中にも出てきております。今後、集団的に、感染することなく、うまく乗り越えていければと思います。1度発生すると、最低でも学年閉鎖など、あとは指示が保健所のほうからあろうと思います。どうしても、学習の遅れ、授業の遅れにつながりますので、とはいえ健康が第1ですので、発生した場合にはそのような措置もとらざるを得ないと思います。一斉に休校というふうなことは極力避けるようにという、文科省からの通達もあります。古賀市で万が一そのようなことになった場合には、市の対策本部、それから学校長とも協議しながら、できるだけ少ない単位で学級閉鎖レベル、でいければと思っています。

- ・コロナに関連して、修学旅行のことでございます。小学校は、12月の第1週までに8小学校が無事例年どおり長崎の方に行くことができ、12月に報告を申し上げたところです。中学校が3校とも1月、2月に計画をしておりました。年度当初は、東中が11月、あとの2校が2月でした。コロナの先が見えないということで、東中は2月に延期しました。北中については、3月に延期をしています。直前まで、校長と私で協議をして、生徒の意向、保護者の意向を確認の指示をいたしました。約3分の1が中止、あるいは延期をしてくださいということでした。それと並行して政府が緊急事態宣言を出すかどうかという瀬戸際のところでしたので、1月5日に、北中の修学旅行3月に延期とのことで、対策本部会議で確認をして、市としても延期という指示を校長に伝えております。古賀中と東中については、2月7日に緊急事態宣言が一応終わるという日で、その後も一応日程を組んでいます。古賀中が2月21日から23日、東中が2月24日から26日で組んでいます。3月に同じ2泊3日で、日程も決まっておりますけれども、恐らく、3月になると思っています。これは校長の判断ですから、3月に2泊3日と、1泊2日のどちらかで行けるように、学校はいろんなパターンを考えているようでございます。今のところキャンセル料が発生するとかいうふうなのは一切ございません。それから、市の支援で、2座席で1人、バスの移動という予算もそのまま継続をされておりますので、あと2中学校も日程がずれる可能性があるということでお伝えをしておきます。

- ・卒業証書授与式における留意事項について。今年度の卒業証書授与式についても、1年前とほぼ同じように県の教育委員会が県立学校向けに留意事項を出しております。市町村教育委員会も県の教育長名で出た分については、それにほぼ合わせるような形で動きます。出席者については、在校生や代表者及び式に必要な生徒のみということになります。恐らく中学校は、送辞代表生徒1人になる可能性があります。小学校もほぼ同じくらいだろうと思います。保護者の出席については原則1名。1メートル四方間

隔を開ける。今回の卒業式も、古賀市の小中学校も、このようになると思います。それから、来賓について、教育委員さんについては全員出席をしていただくことになると思います。行っていただく先は、来月の協議となります。式典は50分以内とすることですが、古賀市はそれよりも短くしたいと思っています。来賓祝辞や紹介はなしになると思います。ステージで話すのは校長の式辞のみになると思います。歌等は歌わないように指導はしたいと思っています。学校として、校歌は歌わせたいという願いがありますが、山口県で、病院のクラスターが発生しています。これは作業療法で、10数名の方々が、どのぐらいの部屋なのか紙面には書いてありませんでしたが、認知症傾向の入院患者さんと思われる方々が、歌を歌ったり楽器演奏したりする中でクラスターが発生したという見立てを宇部市の保健所は立てているようです。ピアノ伴奏だけにするとか、テープで流すとかにしないと、起こってからでは遅いので、まだ確定はしてませんが、そういう流れになると思っています。教育委員会の告示も、ペーパーで保護者にお渡しをして、家庭には児童に持ち帰っていただく流れになると思います。ですから、教育委員さんに例年小学校には全員行ってもらい、ステージに上がって読んでいただくというお仕事がありましたけども、今回は、いわゆる来賓席に座るだけということになると思っています。それから中学校は、5人の方が分散をして、出席をしていただくという流れになります。卒業生全員の呼名は原則実施しないこととなり、これは校長の意見も聞きたいと思っていますけども、こういうふうな中身で県の教育委員会は県立学校については、特別支援学校含めてやるそうです。これに従い市町村教育委員会の学校が動くということになります。来月2月の教育委員会会議では、告示の文書、御出席をしていただく学校、式次第を御提示できるのではないかと思います。このコロナで本当にこの1年間ですね、去年の卒業生はばたばた3月が休校になりましたが、今年の卒業生に関してはこの1年間のうち5月まで休校が続きましたし、夏休み冬休みも古賀市は超短縮で行きました。修学旅行にも中学校はまだ行けていません。卒業生にとって、ばたばたした1年間でした。児童生徒、あるいは古賀市の市民の中から、可能な限り陽性者が出ないように、我々も基本的な3密回避、手洗いとか手指消毒とかを確実にやらねばならないと思います。その辺りの細かい指導はまた改めて校長会でやっていきたいと思っています。情報交流はありませんので、挨拶と報告とお願いを併せていたしました。

### 3. 諸報告

#### (1) 教育長報告

(2) 教育委員情報交流       なし

#### (3) 教育委員会報告

##### 市議会第1回臨時会について

教育部長   こんにちは。市議会の臨時会が予定をされておりますので御報告をさせていただきます。期日は2月2日のみでございます。内容については、現在、2月末からの実施に向け、準備が進められている新型コロナウイルスワクチン接種に関連の補正予算について審査をいただく予定でございます。また、市議会の第1回定例会が2月26日初日で約1か月間の日程で予定をされております。具体的な内容等については、2月の定例教育委員会の中で御報告をしたいと思います。引き続き、令和3年度の予算編成の状況について簡単に御報告をいたします。現在査定が終了しまして、ほぼ、予算が固まりつつある状況でございます。この来年度の当初予算については、第1回市議会定例会の予算審査

特別委員会で審査をされ、採決後に確定ということになっております。ちなみに来年度に予定しております、教育部の主な事業については、古賀北中学校のトイレ改修を含めた大規模改造工事に着手をします。ほか、古賀中学校の教室棟の外壁改修工事を予定しています。また、GIGA スクール構想に基づく児童生徒1人1台のパソコン端末の配備や、全ての普通教室等に大型モニターの整備が本年度中に完了しますことから、来年度からは、ICT 機能を活用しました事業等が本格化することになります。今後有効に活用できるよう、学校と連携を図りながら取り組んでまいりたいと考えております。

#### 4. 議案

米倉議長 今から審議に入りますが、議案の朗読は省いていただき、提案される議案の要点だけを説明していただきたいと思います。

第1号議案古賀市家庭学習用インターネット環境新規整備世帯通信料補助金交付要綱の制定について、提案をお願いします。

学校教育課長 (議案朗読省略)

第1号議案古賀市家庭学習用インターネット環境新規整備世帯通信料補助金交付要綱の制定について説明いたします。1ページをお願いいたします。本要綱は、中3端末を家庭に持ち帰って活用するに当たり、全ての家庭において端末を活用できるようにするために、家庭にネット環境がなく、新規に通信環境を整備する、就学援助受給者に対し、受給世帯に対し、月額で2000円を上限として通信費を補助することについて定め、11月17日付けで教育長の臨時代理により制定したものです。

米倉議長 各家庭にインターネットツールを揃えるために、就学援助の家庭に対して、月額2000円を上限として補助をするということなんですが、何か御質問等ありましたらよろしくお願いします。

小山委員 対象学年は何年生ですか。

学校教育課長 対象は中学校3年生になります。

松下委員 併せて、就学援助の対象世帯に関して、設備はそれぞれの世帯が環境を整え、あくまでも市としては、金額2000円を助成するという形で理解すればよろしいですか。

学校教育課長 はい。この通信費補助と併せまして、Wi-Fi ルーターの貸出しを行っております。そういう機器の貸出しとあわせて通信の契約につきましては御家庭で行っていただくようにしております、その家庭で契約していただいた通信料のうち2000円を上限として補助するものになってまいります。

松下委員 契約は各世帯でされて、市は確認をすることになるんですね。確認をして、その契約をもって、初めて助成という流れになると思うんですけどもそれはしっかり、その家庭はそういう設備を整えましたっていう証明はちゃんと各家庭からいただくことになるのですよね。

学校教育課長 契約に基づく支払いを証明するものをもとに確認をするようにしております。

松下委員 はい、わかりました。

米倉議長 よろしいようであれば、第1号議案古賀市家庭学習用インターネット環境新規整備世帯通信料補助金交付要綱の制定について、承認されました。

(第1号議案 承認)

5. 協議事項

なし

6. その他事項

(1) 各課(所属)報告

ア、教育部長

新型コロナウイルス感染拡大を受けまして、1月3日に緊急事態宣言の対象区域に福岡県が追加をされておりますが、本市におきましても対策本部を開催しまして、今後の対策について、国の方針に基づいて方針を決定しておりますので、教育部に関連します部分だけ、かいつまんで御報告をいたします。

小中学校の休校や学童保育所の休所は行わないということにしておりまして、ただし、リーパスプラザの交流館や中央公民館などの貸館を行っている施設や、市民体育館などの社会体育施設や学校体育施設、そしてクロスパルこがについては、20時で閉館をするということにしております。

また、市主催の行事は、原則として中止をせずに、それぞれの行事ごとに感染拡大防止対策の徹底をしまして、開催や開催日の延期などについて検討していただくということで対応するようにしております。

コロナ対応につきましては、この後の担当課から報告をさせますのでよろしくお願いいたします。

イ、教育総務課

現在、古賀北中学校の大規模改造工事の設計委託を実施しておりまして、最終段階に来ております。

この設計の中では先ほど部長も申しましたように、コロナ対策としまして、非接触型ということでございまして、水道水栓の自動水栓化などを初めとして、トイレの洋式化とか根本的な構造躯体に関わるものを合わせた改造設計等をいたしているところでございます。

米倉議長 何か質問等よろしいですか。はいどうぞお願いします。

小山委員 自動水栓というのは、市内全校自動水栓するのですか。

教育総務課長 自動水栓のことでは基本的には、トイレなどそういった全てのところでございまして、けれども、工作室や長時間水を流す必要があるところなどには、用途に応じて、肘などで押せるようなレバー水栓を採用するようにして、原則は非接触型としながら、日常的な学校活動で使い勝手のいいものを選定する形で設計しております。

米倉議長 はい、ありがとうございます。関連してよろしいですか。非接触型は非常に良いと思いますが、ほかの学校には、取手なしですか。

教育総務課長 はい。かなり水栓をいじる形になります。大規模改修などの時に見合わせる形で随

時行っていきたいと思っております。というのも水洗の場合には、自動水洗の場合には電源工事が必要になりまして、蛇口のみを替えるという形ではなかなか対応が難しいところもあります。総合的に判断しながら、なるべく早いうちに設置したいというふうに考えております。

#### ウ、学校教育課

- ・1点目の生徒指導状況について。

12月の小学校のいじめ件数が18件。不登校兆候が79人。長期欠席が45人。今回から取組の結果学校に来るようになった、もしくは不登校状況が解消したという事例につきまして、解消復帰を提示しております。12月につきましては44人報告が上がっております。これは、長期欠席の子どもの中に含まれる内数になってまいります。

あすなる教室に参加している生徒で、所属が1人、体験が3人。中学校のいじめ件数が0人、不登校兆候が36人、長期欠席が78人、解消復帰が7人、あすなる教室2人、所属が3人、体験が4人となっております。この報告の中にも出ていますように、あすなる教室や学校の中での支援教室等の取組が進んでいきまして、次第に解消して学校に戻ってくる事例もだんだん増えてきております。

- ・教員研修状況について。通常の実施研修に加えて、12月に書いてありますが、ネットワーク工事が完了し、1月からGIGAスクールのICTの活用が始まるに当たり、端末使用方法の職員研修が各学校によって一斉に実施され、今後、授業でどう活用していくかにつきまして授業研修が行われます。
- ・1月18日現在の教職員等の表彰や入賞について。人権教育を柱とした実践が評価され花鶴小学校が福岡県の公立学校優秀校表彰を受けております。また、その取組等を精力的に推進しました花鶴小学校の舩越主幹教諭が文部科学大臣優秀教員表彰を受けております。併せまして古賀中学校の本屋敷教諭も、県の優秀教員表彰を受けております。ここには記載していませんが、まだ表彰式後になりますので、食品容器環境美化協会のほうから、古賀西小学校が松原清掃等もこれまで積み重ねてきた取組が評価されて、協会会長賞を受賞しております。

木村委員 12月の長期欠席について、解消したお子さんの数を教えてくださいということでお願いしました。早速、対応していただきありがとうございます。確認ですけれども、この解消復帰の数字は、累積とかずっと足し算していいですか。例えば小学校だと9月に2人、10月に5人、11月に4人、12月に8人で15人、復帰したと考えていいわけですか。

学校教育課長 はい。

#### エ、生涯学習推進課

- ・成人式について。3中学校の分散型で開催いたしました。参加人数は対象者634人に対し、出席者は406人。64%の出席でございました。昨年の出席率が69%でございましたので、5%の減となりましたが、緊急事態宣言や関東関西から帰って来られない成人の方もいらっしまったと思いますので、かなりの出席があったと評価しているところでございます。

- ・生涯学習推進課が所管いたしますリーパスプラザこが、それからクロスパルこが、体育施設、社会体育施設について。国の要請に従い、1月14日から20時までの時短営業を行っているところでございます。これにより、キャンセルせざるを得ない利用者が出てきております。リーパスプラザこがにつきましては、このキャンセルをせざるを得ないもしくは、コロナ感染対策を理由としたキャンセルにつきましては、100%の返金の対応を行っているところです。それから、社会体育施設につきましては、こちらは別日に振り替えるということで、お客様の利益を損なわない対応をしているところでございます。

#### オ、文化課

- ・2月5日に予定をしていました、文化財保護審議会で、五所八幡宮の大般若波羅蜜多經を市の指定文化財とするための答申をいただくこととしておりましたけれども、緊急事態宣言を受けまして延期することとなりました。今年度中の指定を目指してはいたしましたが、委員会にお諮りするのが少し先になりそうなので、御報告をさせていただきたいと思えます。
- ・図書館歴史資料館につきましては。通常どおりとなっております。文化課のイベント事業につきましても当面しっかりと対策をとったうえで実施をしていこうと思っておりますが、2月27日の童謡まつりは規模が大きいこともありまして、2月7日で緊急事態宣言が解除されるかどうかというところを見まして、判断をしようと考えております。

#### カ、青少年育成課

なし

#### キ、給食センター

なし

#### (2) その他

教育総務課長 (行事予定表の説明)

庶務係長 (4月定例教育委員会、教育総合会議の日程調整)

米倉議長 4月定例教育委員会は4月22日13時15分から、教育総合会議は15時30分からとします。

#### 7. 閉会

議長が閉会を宣言し、14時10分閉会した。